

gún despacho y en los centros oficiales no se cree en la noticia. La Humanité protesta de la conducta de Lyautey que se pasea por todo Marruecos aún a riesgo de provocar una guerra.

¿Atentado?

En la vía por donde había de pasar el tren que conducía a París al jefe del gobierno, Clemenceau, se encontró un obús y esto hizo creer en un atentado, pero luego se supo que había sido robado en el arsenal y que los ladrones sorprendidos en su fuga huyeron de abandonarlo donde pudieron con ánimo de recobrarlo nuevamente.

Varias noticias

Dicen de Sídney que una embarcación del crucero inglés «Encounter» fué echada a pique en el puerto por un barco carbonero, pereciendo 16 hombres.

Comunican de Nueva York que la sentencia del Tribunal de apelación casando la del juez que condenaba a la «Standart Oil Company» a 29 millones de multa, ha sido confirmada por el Tribunal Supremo.

El gobierno japonés ha prohibido la emigración de japoneses a los Estados Unidos.

El gobierno belga ha recibido un despacho del Congo dándole cuenta de que un agente de una sociedad concesionaria de terrenos cercanos al Lameroum, ha sido muerto y comido por los antropófagos que se muestran muy excitados toda esta temporada.

En Londres un incendio ha destruido una casa particular de Bromley, barrio de la capital inglesa, casa que contenía muchas obras de arte, entre ellas algunos cuadros de M. Assonier, y además se ha quemado un garage con seis automóviles del dueño de la casa, calculándose los daños en un millón de francos.

De Persia

Dicen de Teherán que en Loya-hanni ha habido muchos encuentros en las calles, dando la ventaja a los insurrectos la llegada de un refuerzo de Bakharis, que han obligado a muchos soldados a refugiarse en el consulado de Inglaterra, mientras los habitantes saqueaban el palacio del gobernador. Este ha presentado su dimisión y el jefe de los Bakharis se ha nombrado a sí mismo.

Los Bakharis han adoptado las medidas necesarias para restablecer el orden en Ispahan, donde las violencias se multiplican, y el gobernador ha sido destituido.

X.

Noticias

En el Círculo Mercantil

é Industrial

Convocada por esta sociedad se reunirá esta tarde a las siete en los salones de la misma el Comité local antituberculoso, con objeto de organizar una fecunda campaña contra la terrible enfermedad que hoy tanto preocupa a todo el mundo.

Teniendo en cuenta la importancia de la cuestión que ha de tratarse el Círculo ruega a sus asociados y en general a todo el comercio é industria, que no deje de concurrir a la reunión.

Prueba de bueyes

El gobernador civil ha autorizado al alcalde de Oestona para que el día 9 se pueda celebrar una prueba de bueyes.

Al de Azcoitia le ha concedido la misma autorización para el día 11.

Dos acuerdos

En la sesión que ayer celebró nuestro Ayuntamiento el alcalde dijo que ante la catástrofe tan horrible ocurrida en Italia no puede pasar el Ayuntamiento de San Sebastián indiferente y propone que sin perjuicio de asociarse a todos los festejos que se celebren, el Ayuntamiento vote 2.000 pesetas para alivio de las familias y que al mismo tiempo se pase una comunicación de pésame al consul de Italia en San Sebastián.

También se hizo constaren acta el sentimiento que ha producido el fallecimiento de don Luis Calisalvo que accidentalmente hizo de alcalde una buena temporada.

Matinée

La Congregación de la Inmaculada y de San Luis Gonzaga ha organizado en el Centro Católico una matinee para hoy miércoles a las seis de la tarde.

Se pondrá en escena «El contrabando» en un acto y el juguete cómico «La retórica», de Vital Aza y

la zarzuela cómica «La Marcha de Cadiz».

Un disparo

Dicen de Zarauz que la guardia civil sorprendió a Leandro Arrue Loidi, en el momento de que disparaba su escopeta en las inmediaciones de un Convento de religiosos.

El joven en cuestión fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Elección

El día 12 a las cinco de la tarde se reunirán en la Casa Consistorial los delegados de las Juntas locales de Reformas sociales de este partido, para proceder a la elección de un vocal que será de la Junta provincial y de un suplente.

Cultos

Mañana jueves, primero del mes, a las once se celebrará en la capilla de Obras del Convento de María Reparadora la misa del Acordado en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Durante la misa se cantarán varios Motetes.

Se recomendarán las peticiones hechas durante el mes.

Se terminará con la bendición del Santísimo Sacramento y un canto a Nuestra Señora.

En el Buen Pastor

La Congregación de Hijas de María Inmaculada, canónicamente establecida en esta iglesia, celebrará su función mensual el día 6.

Habrán dos comuniones generales a continuación de las misas de cinco y media y siete de la mañana.

La función de la noche tendrá lugar a las cinco y media con exposición de S. D. M.

Ocupará la Sagrada Cátedra don Melitón Pagola, coadjutor de la parroquia.

Nota.—Las personas que deseen ingresar en la Asociación pueden dejar una nota en la mesa petitoria donde expresen su nombre y domicilio.

Escándalo

A las doce del día promovieron en la estación del Norte un gran escándalo matratándose mutuamente Juan Núñez, mozo de un hotel, y el cochero Feliciano Lecea.

Intervino en la cuestión el vigilante de policía secreta denunciándolos a la inspección del gobierno.

Incendio

En el termino jurisdiccional de Idiazabal, se ha quemado el caserío denominado «Santa María» propiedad de don Nicomedes Aldasoro y Francisco Goiburú, quienes eran moradores del mismo.

El fuego se inició a las dos de la tarde de anteaer y pronto acudieron al lugar del suceso las autoridades y el pueblo en masa así como la guardia civil de Segura y muchos vecinos.

El fuego que comenzó de la planta baja, tomó tal incremento que fué imposible salvar nada ni muebles ni enseres, para las cuatro horas de haberse iniciado el fuego se hallaba todo el edificio reducido a cenizas.

Las pérdidas se calculan en 10 500 pesetas.

No se registraron desgracias personales.

Un suceso

A las tres de la tarde de ayer hallándose en el abrevadero de Ategorrieta soltando una pareja de bueyes, el joven de 18 años llamado Nicolas Arteche, natural de Aya hicieron aquellos un extraño y el carro fué lanzado a bastante altura resultando con contusiones de bastante consideración.

En el cuarto de socorro fué curado por el médico de guardia, siendo después trasladado a su domicilio en grave estado.

Mercado de Villafranca

Trigo fanega de 45 kilos 13, maíz 95,0; alubia encarnada 31; idem blanca 21; habas de navarra 20; idem del país 19; idem del pienso 14; nueces 11; castañas 6; cerdos para el matadero los doce y medio kilos 16; idem en peso vivo el kilo 97; idem para criar uno 13 a 80; lechonas para engordar una 72 a 125; gorrinos uno 2 a 4; longaniza el kilo 2,75; jamón fresco el kilo 2,50; idem seco el kilo 3; manteca el kilo 2,40; tocino el kilo 1,70; lomo el kilo 2,50; manzanas la carga de burro 5 a 9; huevos la docena 1,50; quesos de urbia y aralar los doce y medio kilos 25; gallinas el par 8; pollas 5,50 pollos a 5; gallos a 6; patos a 4,50; palomas a 4; pichones a

2,75; becadas a 5,50; conejos uno a 3; liebres a 6; capones a 15.

Reses para el matadero

Ternera ralde de cinco kilos 3,80; vaca 8; buey a 9; corderos cebados uno a 25.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Muchas gracias

Nuestro respetable amigo don Ignacio de Echaide ha tenido la atención de enviarnos un billete de libre circulación para el tranvía de San Sebastián a Rentería y otro tanto ha hecho el distinguido ingeniero don Horacio de Azqueta como director gerente del ferrocarril de San Sebastián a Hernani.

Hemos recibido también preciosos calendarios de pared del acreditado establecimiento «La Perla Vascongada» y de las sociedades de seguros «Phoenix L'Unión» y «Northern» cuyos representantes respectivamente son en San Sebastián nuestros particulares amigos don Félix Erciti, don Tomás Carasa y don Braulio Rezola.

A todos damos las más expresivas gracias por su atención.

«La Constancia»

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narrica, 42, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard).

Puesto de periódicos en la calle del Príncipe.

Estanco en la calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

BOLETIN DIARIO

Santoral.—Día 6 de Enero.—Mañana se abren las velaciones hasta el martes de Carnaval, estos se pueden celebrar bodas solemnes con misa de bendición.

La Epifanía del Señor. Santos Melanio, obispo Macra, virgen y Nilamón, confesor.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones.

Nacimientos

José Aroelus y Otegui. Manuel Iceta é Iturrizaga. Isidoro Querejeta y Alberro. Maria Salaverria y Gabilondo.

Funciones

Juana Bouza y Goñi. Cecilia Gal y Agurdo.

Crónica marítima

El movimiento de buques mercantes que hubo en nuestro puerto el día de ayer fué el siguiente:

Entradas:

Vapor «Ana» de Pravia, con carga de carbón.

Salidas:

Para Bilbao el vapor «Maria Magdalena», con carga general. Para Avilés el vapor «Amalia», con cemento.

En el Boulevard

Programa de las obras que ejecutará hoy la banda municipal en el kiosco del Boulevard:

A las doce del mediodía

1. Marcha cosaca.—Parés.
2. Le Tarre, danse des bohémiens.—Godard.
3. Freischutz, overtura.—Weber.
4. Tout passer, valse lente.—Berger.

CONFERENCIA

POR TELEGRAFO

Madrid

6—1—30 m.

LA PRINCESA BEATRIZ

A las doce y media ha llegado a Madrid la princesa Beatriz de Batemberg acompañada de su hijo Mauricio.

En la estación fué recibida por los reyes, los infantes, el gobierno en pleno y las autoridades.

Después de los saludos de rubrica se organizó la comitiva trasladándose a Palacio.

FIRMA

Hoy han despachado con el rey los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia.

El primero puso a la firma un decreto autorizando la permuta del delegado de Hacienda de Guipúzcoa con el inventor de Sevilla.

El marqués de Figueroa sometió a la firma un decreto concediendo grandeza de España al marqués de Portago.

VARIAS NOTICIAS

Se asegura que el lunes próximo reanudarán sus tareas parlamentarias las Cortes.

La reina doña Maria Cristina ha recibido esta mañana en audiencia a una comisión de estudiantes de la escuela de minas.

Ha sido nombrado jefe del cuerpo de seguridad, el teniente coronel de la benemérita don Ernesto Echevarria.

VARIAS NOTICIAS

El señor Maura ha confirmado que en el Senado y en el Congreso se discutirá con preferencia el proyecto de administración local.

El Consejo anunciado se ha aplazado.

El ministro de Gracia y Justicia, además de la concesión de grandeza al marqués de Portago, ha puesto a la firma un decreto promulgando la ley que concede pensiones a las viudas y huérfanos de los médicos fallecidos en tiempo de epidemia.

Han conferenciado los señores Maura y marqués de Figueroa para tratar de la provisión del obispado de Barcelona, para cuya sede propondrá el gobierno al actual Prelado de Jaen.

DE HACIENDA

El señor González Besada ha entregado al Banco de España trece millones y pico para retirar pagarés y ahora quedan por entregar cien millones.

El señor Besada se ocupa de la reforma tributaria y de la confección de los presupuestos para leerlos antes del primero de Mayo, pues el ministro desea que sean obra sólida de reconstitución de la Hacienda.

LO DE ITALIA

El conde del Grove marchó para Italia llevando el donativo particular del rey y 90.000 pesetas que le entregó el gobierno.

La Triatlántica ha alistado urgentemente el vapor «Cataluña» que ha sido solicitado para transportar heridos desde Palermo a Civita-Vechia.

Zarpará mañana y a bordo irán varios médicos gaditanos.

El «Princesa de Asturias» zarpará mañana de Barcelona con rumbo a Italia.

Dicen de Valencia que ha llegado procedente de Burriana el vapor «Castilla» que se hallaba en Messina al ocurrir la catástrofe, impulsándole el movimiento de las corrientes a alta mar, salvándose y viniendo sin documentación.

UNA PETICION

El señor Nogués ha manifestado que en cuanto el Congreso reanude sus sesiones, pedirá al gobierno que autorice a los municipios a cobrar un impuesto de inquilinato en sustitución del de consumos.

LOS REPUBLICANOS

Se han reunido los representantes de los diversos organismos republicanos de Madrid y han acordado constituir el partido único y adherirse al bloque de las izquierdas en la misma forma que lo ha hecho el partido en Valencia.

UNA COMUNICACION

El gobierno de Suiza ha comunicado al señor Allendensalazar que Alemania se adhiere

a la unión internacional para la protección de las obras literarias y artísticas y el ministro de Estado ha remitido la comunicación al señor Rodríguez San Pedro.

UN INCENDIO

En la calle del Amparo se ha incendiado un almacén de maderas no ocurriendo desgracias personales, pero se ha temido, porque ha estado en peligro, que se quemara el depósito donde tienen sus efectos los barrenderos.

HUELGAS CONJURADAS

El gobernador civil ha conjurado una huelga de albañiles y otra de caldereros y fumistas debida esta última a que los patronos han mermado el salario de los obreros.

LOS CARLISTAS

Los carlistas celebrarán la fiesta de hoy oyendo Misa en la parroquia de Santa Cruz.

Por la noche se reunirán en los salones del círculo tradicionalista donde se celebrará una velada.

OTRAS NOTICIAS

Se ha desmentido el rumor de que un individuo disparó dos tiros contra Pablo Iglesias.

De Toledo comunican que el arquitecto reconoció la bóveda de la catedral, comprobando que amenaza gran peligro y por ello se ha suspendido el paso por debajo para evitar desgracias, calculando los arquitectos que el presupuesto de reforma ascenderá a 40.000 duros.

Dicen de Zaragoza que estando presenciando el montaje de vigas de hierro en el convento de las Adoratrices, el contratista López observó que se caían y gritó para prevenir a los obreros sin preocuparse del riesgo que corría.

Se salvaron los obreros, cayeron las vigas y aplastaron al contratista.

Barcelona

9—15. n.

VARIAS NOTICIAS

A bordo del vapor «Umbria» han llegado procedentes de Buenos Aires los republicanos Malagarriga y Deden.

El pailebot alemán «Ida» varó en Escollera sufriendo algunas averías.

En el expreso de anoche regresó a Zaragoza la comisión de aquel ayuntamiento que vino a Barcelona a la fiesta organizada por la colonia aragonesa.

Fué despedida por las autoridades y muchos individuos de la referida colonia.

Anoche en el local de la Lliga Regionalista, el teniente de alcalde señor Durán, dió una conferencia sobre cuestiones municipales.

Abogó por la aprobación del proyecto de administración local, exponiendo el modo de pensar de la derecha solidaria en esta cuestión.

Atacó a los elementos que hicieron fracasar la aprobación de los presupuestos.

Continúa disfrutándose en Barcelona de una temperatura espléndida.

Por la mañana hace algo de frío, pero el resto del día es muy templado.

El Ayuntamiento abre un nuevo concurso para un cartel anuncio de Barcelona como estación de invierno en el que pueden tomar parte todos los artistas del mundo siendo el premio único de 5.000 pesetas.

Tanto el señor Benet, del círculo conservador, como el señor Collaso, del liberal, reci-